

## RÉCIT. À Saumur, le buste d'Alphonse Caillaud retrouve le site que l'illustre industriel avait créé



Bagneux, samedi 2 novembre. Patrick Morineau et Hélène Faguer (à gauche) ont fait don du buste de leur aïeul Alphonse Caillaud au Musée du Moteur. | CO

En 1901, l'industriel saumurois Alphonse Caillaud inaugurerait l'usine modèle du Pont-Fouchard à Bagnéville (Maine-et-Loire), qui abritait une capsulerie. Installé dans ces mêmes murs depuis 1991, le musée du Moteur vient d'hériter du buste en bronze du chef d'entreprise décédé en 1934.

Situé à Bagnéville, non loin du Thouët, le musée du Moteur est indissociable du nom de l'industriel saumurois Alphonse Caillaud. Et pour cause, l'association qui gère l'espace muséographique est installée depuis 1991 dans les murs de l'ancienne usine que le chef d'entreprise saumurois avait créée en 1901 pour y installer une capsulerie.

Historiquement, le bâtiment le plus ancien de ce site désormais propriété de la Ville accueillait en effet les capsuleries métalliques de la Loire et des Charentes réunies. On l'appelait alors l'usine modèle du Pont-Fouchard. Né en 1862, Alphonse Caillaud était à la tête de cette entreprise florissante qui confectionnait, à base d'étain et de plomb, les capsules qui embellissaient les bouteilles de vins et de spiritueux. Du temps d'Alphonse Caillaud, jusqu'à 150 personnes travaillaient en ces lieux, principalement des femmes.